

Le inaugura el Caudillo ante tres mil fisiólogos

MADRID.—Con la máxima brillantez se celebró la inauguración de ese Congreso. Asistieron los fisiólogos antes mencionados, algunos de fama mundial. En la presidencia figuraba el Caudillo, el presidente del Reino y ministros de la Gobernación y Educación y muchas personalidades científicas. Intervinieron varios doctores, Bernard, Abreu y Crespo señalando el honor que es para España esta magna Asamblea, hablando luego el ministro de la Gobernación quien ponderó cómo es de justicia la gran labor hispana antituberculosa consecuencia de la cual ha descendido la mortalidad.

Lucha antituberculosa

En abril de 1954 constituimos la Asociación de Fisiólogos de España.

Con las creaciones enumeradas contábamos con legislación apropiada, organismos rectores y personal; más ¿dónde estaban sus sedes de trabajo? Coetáneamente con la capacitación del personal trabajábamos en sanatorios y dispensarios. Se envió al extranjero una comisión de sanitarios y arquitectos, presidida por el director de Sanidad, para conocer las últimas experiencias. Se hizo un concurso de anteproyectos seleccionando tres tipos de construcciones correspondientes a la climatología del Norte, meseta castellana y Levante, Andalucía y Canarias.

Más de 25.000 camas

Y de las 6.800 camas nominales con que contábamos en 1942—y digo nominales porque muchos de los edificios en donde se hallaban instaladas tenían que ser devueltos— hemos llegado a más de 25.000 camas con que contamos en la actualidad. Prácticamente las tenemos espaciadas por todas las provincias y el orden de su construcción fué señalado por la mayor gravedad de la epidemia.

Necesitamos aumentar el número de dispensarios, y de sesenta existentes en 1942 hemos llegado a los ciento cincuenta. Se han puesto en servicio doce preventorios y establecimientos de colonias infantiles.

La sanidad rural

En medio de este quehacer incasante no abandonamos la sanidad rural. Sabíamos que el 70 por

100 de la población española vive en el campo, y allá fuimos, con el Seguro de Enfermedad, para evitar la duplicidad de servicios, aumentando el número de los centros secundarios, que de 56 con que contábamos en 1952 se han elevado a 108. Y no satisfechos aún, hemos creado dos tipos de centros complementarios: los llamados centros primarios que hemos esparcido por los pequeños pueblos de España, alcanzando hoy la cifra de 592, y las llamadas casas del médico, por las que no sólo se dota al médico y sus familias de casas decorosas sino que cuentan con locales para dispensarios, como primer escalón de la sanidad. Estas pasan, con mucho del millar. Y como enlace de toda esta red funcionan los fotoseriadores. Los tiene el Patronato, los tiene el Ejército, los tienen incluso entidades particulares. Con todos estos medios, la catalogación del país se podrá hacer en breve plazo.

Terminó el acto con la imposición de la Gran Cruz de Sanidad que hizo el Generalísimo al descubridor yanqui de la estreptomina, al alemán de las hidradidas y al sueco del procedimiento radiofotográfico. El Congreso quedó inaugurado.

Mañana en Londres, la Conferencia sobre Europa

Llegaron ayer Foster Dulles y Mendes-France

Foster Dulles, dispuesto a extremar la paciencia para lograr un acuerdo

LONDRES.—Ha llegado a esta capital el secretario de Estado norteamericano, John Foster Dulles, que viene de tomar parte en la conferencia de nueve potencias que se inicia el martes.

Foster Dulles fué recibido en el aeropuerto de Londres por el subsecretario de Estado británico, sir Harold Caccia, y por el embajador de los Estados Unidos en esta capital, Winthrop Aldrich. También estrechó la mano del embajador inglés en París sir Gladwyn Jebb, que estaba esperando la llegada de Mendes-France de Ginebra.

Dulles declaró que la delegación norteamericana viene a la conferencia sobre el rearme alemán y la defensa europea «para ayudar si es que se desea su ayuda, porque es imperativo que tenga buenos resultados».

Manifestó que no trae plan oficial norteamericano para el rearme alemán, pero de fuente bien informada se asegura que sus puntos de vista al respecto coinciden con los de Eden y el doctor Achenauer.

El secretario de Estado se dirigió seguidamente en coche a la Embajada de su país.—EFE.

Gesto amistoso

LONDRES.—Foster Dulles tuvo en el aeropuerto londinense un gesto amistoso para Francia al apartarse de su camino, cuando iba a tomar el automóvil, para saludar al embajador francés, Massigli y decirle en voz alta que deseaba visitar hoy lunes a Mendes-France, a la mayor conveniencia de éste.—EFE.

Llega Mendes France

LONDRES.—Procedente de Ginebra ha llegado al aeropuerto de Londres el jefe del Gobierno de París, Mendes-France, a quien cumplieron altos funcionarios británicos y franceses.—EFE.

Llamamiento francés

BONN.—En vísperas de la conferencia de Londres, Francia ha

Digno broche de oro fué la jornada de ayer en el magnífico joyel de fervores marianos abulenses

Los solemnes actos de clausura de la Asamblea Diocesana, resultaron brillantes y devotos en extremo

Una enorme masa de fieles abarrotó la extensa explanada de San Vicente, durante el Pontifical

Impresionante procesión con todas las imágenes de la Virgen, llegadas de la Diócesis

Puede afirmarse que nunca ha registrado Avila tanta afluencia de forasteros que llegaron pletóricos de fe y entusiasmo

Compendio del entusiasta fervor mariano que ha vibrado en los corazones abulenses durante estos días de la magna Asamblea Diocesana, y de cuantos, con este motivo, nos llegaron de fuera, ha sido el día de ayer, domingo, en que se celebraron los solemnes actos de clausura, los cuales constituyeron un acontecimiento, puede afirmarse, sin pre-

cedentes en nuestra ciudad. Durante la mañana continuaron afluendo a la misma miles y miles de peregrinos que venían a engrosar aún más los que llegados el sábado, y aun anteriormente, desde los diferentes puntos y comarcas de la Diócesis, pernoctaron en Avila.

Ha resultado todo tan perfecto que, muy justamente, puede considerarse que ha constituido un verdadero alarde de previsora organización llevada a cabo por la Junta Diocesana del Año Mariano y sus colaboradores todos los cuales han trabajado denodadamente para el mayor éxito del fin propuesto. Y en verdad que pueden sentirse satisfechos, pues lo han logrado plenamente.

Avila se ha visto invadida por una multitud tal, que sin ningún género de dudas puede afirmarse que nunca se ha registrado aquí tanta afluencia de forasteros. Forasteros en los que palpitaba pletórica la más fervorosa manifestación de fe y entusiasmo, reforzando el que experimentaban los propios abulenses.

Y así, en este confortador ambiente, se inició la jornada de ayer. La ciudad aparecía engalanada. En número poco común, los vecinos habían colocado sus colgaduras en balcones y ventanas y los centros oficiales y entidades particulares las banderas en las fachadas principales de sus edificios.

El solemne pontifical

La extensa planicie de San Vicente llena de miles de fieles que soportaron impávidos el ardiente sol

A la hora de celebrarse la solemne misa de pontifical, la extensa explanada de San Vicente ofrecía un espectáculo imponente, nunca visto, totalmente abarrotada por la compacta masa de miles y miles de fieles que, aun llegando a la desembocadura de las calles adyacentes, soportaron de pie, impávidos, las tres horas que duraron los actos de clausura de la Asamblea, bajo los ardientes rayos solares que, en toda su plenitud bañaban la magnífica mañana. Era impresionante y conmovedor, por cuanto significaba.

Presidido por la venerada ima-

Buen tiempo

Boletín Meteorológico.—Durante el domingo, la nubosidad ha sido abundante en Galicia, Norte y Cataluña, con lluvias inapreciables en Vigo, Gijón, Santiago y Lugo. En La Coruña se recogieron cuatro litros.

Temperaturas extremas.—Máxima de 36 grados en Sevilla y mínima de 9 grados en Burgos.

—
Pronóstico.—Se ha reforzado

gen de Nuestra Señora de Sonsoles bajo dosel, el altar había sido levantado sobre un amplio estrado, junto a uno de los torreones de la muralla. A su derecha fué colocada la imagen de Santa Teresa de Jesús y a su izquierda la de la Virgen de la Soterraña, de Olmedo, única de la Diócesis que, con la de Sonsoles, ha sido canónicamente coronada. Y siguiendo después, a lo largo de la muralla se situaron a ambos lados todas las demás imágenes de la Virgen, llegadas para asistir a estos actos.

Delante al altar en sillones y bancos convenientemente dispuestos sobre amplias alfombras se situaron las presidencias; una de las cuales la constituía el excelentísimo señor obispo del Tonicin, Fray Francisco Gómez de Santiago, a quien acompañaban los muy ilustres señores dean de la Catedral, don Castor Robledo García y el lectoral, don Teodoro García Robledo.

La oficial estaba formada por el excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y excelentísimo señor gobernador militar; ilustrísimos señores alcalde presidente del Excmo. Ayuntamiento, presidente de la Excmo. Diputación provincial, juez de Primera Instancia e Instrucción, en representación del presidente de la Audiencia provincial; coronel director de la Academia de Intendencia, tenientes coroneles jefes de la Comandancia de la Guardia Civil y del Regimiento de Defensa Química; delegado provincial de Trabajo, delegada provincial de la Sección Femenina de F. E. T. y de las J. O. N. S., comisario de Policía; capitán jefe de la Policía Armada y de Tráfico, fiscal provincial de Tasas y otras representaciones de Centros oficiales, civiles y militares y entidades particulares, hallándose presentes también los miembros del Cabildo catedralicio, Ordenes religiosas, alcaldes y jerarquías llegadas de la provincia, etc. Igualmente asistía el Seminario Conciliar.

En el estrado, junto al altar, donde se colocó la Bandera de los Voluntarios de la Guerra de la Independencia, dió guardia de honor la escuadra de gastadores del Regimiento de Defensa Química; frente al mismo se situaron los maceros de las Excmas Corporaciones provincial y municipal y, un poco más atrás, los del Ayuntamiento de Arévalo.

La solemne misa de pontifical, fué oficiada por el excelentísimo señor Obispo de la diócesis, doctor Moro Briz, al que asistieron como diácono y subdiácono de misa, los muy ilustres señores canónigos de la S. A. I. Catedral don Félix de las Heras y don Cesario Alvarez; de diáconos de

honor los muy ilustres señores capitulares don Ferreol Hernández, chantre y don Marcelo Gómez Matías, maestraescuela, actuando de presbítero asistente el muy ilustre señor don Angel Esteban Matilla, arcediano.

Dirigida por el salmista de la Catedral don Severiano Sánchez, la «Schola Cantorum» del Seminario cantó la misa de la Inmaculada acompañando al armonio el maestro de Capilla de la Catedral don Flavio Aguilera Gil, alternando el pueblo en las partes variables, con la misa de Angelis. Tanto la parte musical, como el resto del Santo Sacrificio y demás actos celebrados, fueron transmitidos a través de un magnífico equipo de microamplificadores «La Bigornia», bajo la dirección técnica de don Julio San Román Aguado, y a través de los cuales, la ingente muchedumbre pudo seguir con toda fidelidad el desarrollo de los mismos.

En momento oportuno pronunció un sermón el muy ilustre señor deán, don Castor Robledo, quien comenzó refiriéndose al espectáculo tan consolador que ha ofrecido en estos días la capital de la Diócesis de Avila, con tantos de sus hijos congregados para aclamar y bendecir a nuestra Madre del Cielo, en este Centenario glorioso de la proclamación del dogma de la Inmaculada Concepción. Señaló la importancia que ello tenía, en estos momentos críticos por que atravesamos cuando el paganismo corrompido invade el mundo por doquier, afirmando que esta Asamblea tiene que marcar el movimiento de la vuelta de toda la Diócesis a la Santa Madre Iglesia y a una vida cristiana íntegra. Terminó refiriéndose al grito de alarma dado por Su Santidad para que despierte este «cristianismo dormido», pues el mundo camina por derroteros que conducen al abismo; y después de señalar como origen de la tibia religiosa de nuestros días, el bajo nivel moral de la vida pública y privada, con la intoxicación de las costumbres, señaló como consigna eficazísima contra tanto mal, el rezo frecuente del Santo Rosario.

Al seguir la misa, en el momento de aizar, fué saludada Su Divina Majestad, con el Himno Nacional, interpretado al armonio y con el repique de las campanas de la cercana Basílica de San Vicente.

Finalmente, nuestro Prelado impartió a los asistentes la bendición papal. El orden de la misa fué dirigido a través de dichos altavoces por don Mariano Taberna.

Sesión de clausura de la Asamblea

Habla el muy ilustre señor don Mariano Taberna

Terminado el Santo Sacrificio (Continúa en 4.ª página).

Para Industrias y Agricultura

MOTORES ELECTRICOS

de

MAXIMA GARANTIA

SIEMENS INDUSTRIA ELECTRICA S.A.

Diez mil fieles aclaman al Padre Santo

CASTELGANDOLFO, 26.—Su Santidad Pio XII recibió esta tarde, en un salón del palacio apostólico, a un reducido número de peregrinos, a los que dirigió paternales palabras de saludo y augurio, en italiano, español, francés, inglés y alemán, y luego, desde un balcón, impartió su bendición apostólica a una muchedumbre de 10.000 fieles, de numerosos países, que lo aclamaron con delirante entusiasmo.—EFE.

